



コンパス住吉台

事務局連絡先 070-1287-8026

compassumiyoshidai_017@softbank.ne.jp



住吉台中学校区
学校支援地域本部だより

平成 27 年 12 月 2 日発行
NO.6



報告

住吉台しゃべり場ナイト



開催日 平成 27 年 10 月 30 日（金）19 時～20 時 30 分
 開 場 住吉台コミュニティーセンター ホール
 主 催 住吉台小学校 PTA・住吉台中学校 PTA・コンパス住吉台
 参加者 住吉台小学校＜先生・PTA 本部・保護者＞
 住吉台中学校＜先生・PTA 本部・保護者・生徒＞
 連合町内会長・町内会長・民生委員・地域の方々 計 54 名

住吉台しゃべり場ナイトは学校と家庭と地域の方々が集まって地域の子どもたちのために話し合うことを目的とした会で、今年 6 回目をむかえます。

今回は初めての試みとして、中学生に発表をしてもらいました。

住吉台中学校は昨年度から来年度にかけて「歯の衛生モデル校」に指定され、中学生は歯について色々と学んできました。今回はこれまで取り組んできた活動について、生徒会執行部 6 名が発表をしました。

発表内容

- ①歯科クリニックについて
- ②東北大学オープンキャンパスに参加し歯学部の見学や体験を行ったことについて
- ③保健委員会などの委員会活動について
- ④歯科と他教科の関連について
- ⑤8020 運動について
- ⑥歯の健康を通して学校と地域との連携、協力について



この後はグループに分かれて懇談を行いました。発表してくれた中学生も地域の方々や先生方との懇談に参加しました。各グループでは、歯にまつわる体験談や、健康との関連、歯を大切にするために何ができるかなどについて話し合いました。

グループ名	内 容
ハギ	昔は固いものをよく食べていたのであごも鍛えられた。 親の教育などで子どもの時から歯の大切さを知っていれば意識がちがう。
キキョウ	歯の健康は認知症とも関わりがある。 親の意識をもっと高めるべき。
クス	歯茎も大事。うがいをまめにする。 お口の中のルンバを開発できればいい。
フジバカマ	グループホームひまわりの松藤さんから、家族や職員ができるケアを伺う。 中学生の発表を小学校でもしてほしい。
オミナエシ	歯は万病の元。内臓疾患にもつながる。 小中学校の昼休みに歯磨きを実行してはどうか。
ススキ	歯磨きの仕方を町内回覧や学校だよりなどで伝えてはどうか。 3年間の「歯の衛生モデル校」が終わっても取組みを継続すべき。
ナデシコ	昔は身近な高齢者の（入れ歯などの）姿が反面教師になった。
キンモクセイ	中学生の発表はすばらしかった。小学校や地域にも広めてほしい。 災害時の水が使えない時の歯磨きについても知りたい。

しゃべり場ナイトに参加された方（小中学校先生、町内会長、保護者、地域の方々）から中学生の発表について感想をいただきました。

- 中学生の発表大変立派でした。調べることによって本当に知識になります。小学生にも虫歯にならないように調べたことを何らかの方法で伝えられれば良いでしょう。
- 皆でひとつのテーマについて話し合うのは大変良いと思います。特に今年は中学生が発表したことについて話し合ったというのも有意義でした。
- 中学生の発表あらためて見て、態度立派！内容高度！と感じました。色々な方と話ができて良かったです。
地域に出向き歯の勉強を共にする場をつくりたい。
- 中学生の発表は大変参考になりました。歯は大事。食べることは幸せ。体の健康に非常に大切と実感。
- 中学生の発表は分かりやすく良かったです。
今後も自分のため地域の人たちのために頑張ってください。
根白石市民センター祭り等、他の地域の祭りで発表や展示してほしい。

子ども連れでも参加できるように、会場には小学生以下の子ども専用テーブルも設置しました。

小中学校の先生や地域の様々な立場の方と知り合うきっかけとなるしゃべり場ナイト。地域の事、子どもの事を話し合う有意義な時間を過ごしていただけたと思います。

ご参加いただいた皆さまありがとうございました。

